

Canadá dispuesto a ser mantenedor de la paz de las Naciones Unidas en el Oriente Medio

Durante un debate celebrado el 16 de octubre en la Cámara de los Comunes, el Ministro de Asuntos Exteriores Mitchell Sharp declaró que Canadá estaba dispuesto a participar en la fuerza pacificadora de las Naciones Unidas cuando cesasen las hostilidades en el Oriente Medio. Para emplear las mismas palabras del Sr. Sharp:

* * * *

...Canadá sigue dispuesto a desempeñar la función que se le asigne dentro del contexto de las Naciones Unidas si podemos ser útiles en algún aspecto. Estamos dispuestos a examinar nuestra contribución al mantenimiento de la paz, si esa contribución la desean y necesitan las partes interesadas, y si la misma se necesita para el mantenimiento de las operaciones de observación de la paz.

Todo ello, naturalmente, bajo la autoridad de las Naciones Unidas puesto que consideramos, tal como dije el 25 de septiembre en Nueva York, que solamente bajo dicha autoridad tienen estas operaciones las mejores posibilidades de éxito. Desde 1954, Canadá ha participado en el Organismo Supervisor de la Tregua de las Naciones Unidas. Aunque como resultado de las hostilidades actuales, algunos de los puestos de observación de la OSTNU en la zona del Canal de Suez han tenido que ser evacuados, quiero hacer notar que la OSTNU sigue existiendo aun cuando le es imposible cumplir actualmente todos sus compromisos. Es importante que se mantenga en su puesto para futuras obligaciones.

Si las partes implicadas en el conflicto están preparadas a aceptar una fuerza pacificadora constituida bajo la autoridad de las Naciones Unidas, nosotros estamos preparados a contribuir a ella. Quiero subrayar, sin embargo, que las partes en conflicto deben convenir primeramente en las bases de un acuerdo y en las atribuciones de dicha fuerza como condición para la partici-

pación de Canadá. Es una lección que aprendimos a lo largo de nuestra experiencia, especialmente en Indochina. Si no existe un acuerdo básico entre las partes implicadas, las funciones de pacificación no pueden desempeñarse satisfactoriamente...

Ayuda para el desarrollo de Ghana, Zaire, India y Bangladesh

En Ghana septentrional, Canadá financiará un proyecto importante con seis millones de dólares, tres millones en calidad de préstamo y tres millones como donativo, entregados durante cinco años.

Estos fondos canadienses se utilizarán para la adquisición de bombas mecánicas o eléctricas, para nuevos depósitos destinados a mejorar el sistema de distribución y para la perforación de unos 2.300 nuevos pozos. Los canadienses capacitarán también a los ghaneses en el manejo de bombas y equipos.

Zaire

Canadá otorgará a Zaire un préstamo a largo plazo de 36 millones de dólares para construir un importante enlace de comunicaciones por radio que constituirá un elemento clave del sistema de telecomunicaciones panafricano.

Este proyecto constituye el mayor acuerdo financiero bilateral llevado a cabo en África por la Agencia Canadiense de Desarrollo Internacional (ACDI).

Según este acuerdo, Zaire contribuirá con diez millones de dólares al proyecto que incluye la construcción del tercer enlace de la red, suministro e instalación del equipo de telecomunicaciones para el segundo y tercer enlace y la capacitación de los zairenses con una donación de Canadá de un millón de dólares.

India

Canadá proporcionará \$5.172.000 dólares a la India para ayudarle a completar la fase IV del gigantesco proyecto hidroeléctrico de Kundah en el Estado de Tamil Nadu. Desde 1955, Canadá ha contribuido con unos 44 millones de dólares en la construcción de Kundah cuya